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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырским семьям, воспитывающим приемных детей, подарили ноутбуки 
26 семей, взявших под опеку детей из Дудинского детского дома, получили новые 

ноутбуки. Подарки в виде портативных компьютеров преподнес северянам глава Таймыра 
Евгений Вершинин. Церемония вручения состоялась в кино-досуговом центре «Арктика». 

«Сегодня я с большим удовольствием выполняю свое обещание, которое дал вначале 
этого года, и вручаю вам в подарок эти ноутбуки. Огромное спасибо заполярному филиалу 
компании «Норильский никель» за то, что откликнулись на нашу просьбу и присоединились к 
этой благородной миссии», - отметил Евгений Владимирович. 

К словам поздравлений присоединилась руководитель направления по работе с 
коренными малочисленными народами Севера заполярного филиала компании «Норникель» 
Анфиса Никифорова: «Семья – это бесценный дар для каждого человека. Именно в кругу 
семьи воспитываются очень важные человеческие качества, такие как любовь и 
отзывчивость, умение прощать и помогать друг другу. Поддержка таймырских семей, 
поддержка наших маленьких жителей Таймыра является одним из приоритетных 
направлений компании «Норильский никель». Уважаемые родители, я хочу сказать вам 
огромное спасибо за то тепло, которое вы дарите детям. Уверена, что ваш пример будет 
показательным для всех северян, и с каждым годом таких семей на Таймыре будет больше. 
Мы гордимся вами». 

Еще десять ноутбуков будут переданы семьям с приемными детьми в поселки 
муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Многофункциональный центр информирует о графике работы в майские праздники 

Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг 
информирует о режиме работы в связи с предстоящими выходными и праздничными днями. 

Так, 30 апреля в МФЦ нерабочий день. Для обеспечения возможности получения 
государственной услуги по назначению ежемесячной денежной выплаты на ребенка в 
возрасте от 8 до 17 лет в подразделениях МФЦ в периоды с 1 по 3 и с 7 по 10 мая будет 
организована работа дежурных окон. Прием заявителей с 4 по 6 мая будет осуществляться в 
обычном режиме. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Заполярном государственном университете – новый ректор 

Новый ректор ЗГУ Евгений Голубев пока в должности с приставкой «временно 
исполняющий обязанности», однако приказ о назначении подписан министром науки и 
высшего образования 25 апреля и вступил в силу уже на следующий день. 

Новому ректору предстоит еще пройти формальную процедуру в Норильске, после 
которой он станет полноценным – без приставки «врио» – руководителем Заполярного 
государственного университета. 

Евгений Голубев в 2005 году окончил Тюменский государственный университет (ТюмГУ), 
после чего работал в этом же вузе на разных должностях. Защитил диссертацию на 
соискание ученой степени кандидата географических наук. Проходил неоднократное 
повышение квалификации в Московской школе управления в Сколково, в технологическом 
центре университета Индианаполиса и университете Стэнфорда, США, и в университете 
Вулвергемптона в Великобритании. Последняя должность перед назначением в Норильск – 
директор технологического парка ТюмГУ. 

Норильчанам нового ректора представил замминистра науки и высшего образования РФ 
Петр Кучеренко. 
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…Норильский вуз стал государственным университетом сравнительно недавно, в 
сентябре прошлого года. Смена статуса позволяет учредителю в лице Министерства 
образования рассчитывать на определенный прорыв в сфере науки и высшего образования, 
считают специалисты. 

«Северным вузам очень тяжело конкурировать с вузами на Большой земле в условиях, 
когда многие студенты сдают ЕГЭ и с неплохими результатами уезжают на материк. Наша 
задача – сделать так, чтобы университет в Норильске стал привлекать прежде всего жителей 
Таймыра, а в будущем мог аккумулировать ребят из других регионов. Для этого нужны свои 
уникальные авторские программы обучения, проекты и разработки», – сказал замминистра 
Петр Кучеренко. 

Из первых значимых шагов новый ректор назвал решение об участии ЗГУ в 
федеральном правительственном конкурсе «Передовые инженерные школы». По его словам, 
Заполярный государственный университет вполне может составить конкуренцию даже 
ведущим научным центрам, потому что в Норильске для этого есть все предпосылки. 

В области образовательных программ Евгений Голубев планирует развивать ряд 
действующих программ в сторону практического применения и актуализации компетенций для 
индустриальных партнеров, в первую очередь «Норникеля». А также создавать новые 
оригинальные инженерные образовательные программы, чтобы талантливая молодежь не 
уезжала из Норильска, а находила себя в бизнесе и компании «Норникель», развивала новые 
технологии, создавала новые рабочие места… 

 «Таймырский телеграф» 
 

Потанин становится крупным банкиром: зачем миллиардеру Тинькофф Банк 
«Интеррос» Владимира Потанина становится крупным игроком на рынке слияний и 

поглощений в банковском секторе. Холдинг объявил о покупке 35% в TCS Group, материнской 
компании банка «Тинькофф», у ее основателя Олега Тинькова. Для Потанина это хорошая 
возможность купить привлекательный актив с существенным дисконтом — по словам 
близкого к сделке источника Forbes, она может пройти по оценке существенно ниже, чем $5,5 
млрд, которые за всю компанию в 2020-м был готов отдать «Яндекс». Эксперты не исключают 
синергии «Тинькофф» и Росбанка, еще одного системно значимого игрока, о покупке которого 
договорился Потанин 

Холдинг «Интерроc» Владимира Потанина объявил о второй за три недели крупной 
сделке на российском банковском рынке. Компания приобретает 35% кипрской TCS Group 
Holding — головной структуры Тинькофф Банка — у основателя компании Олега Тинькова и 
его семьи. Сделка уже согласована ЦБ, ее сумма не раскрывается.  

О том, что Тиньков, который в последние годы несколько раз вел переговоры по продаже 
банка, вернулся к этим планам, на прошлой неделе сообщал РБК. Среди претендентов на 
покупку доли Тинькова назывались Альфа-банк, Промсвязьбанк, «Яндекс» и АФК «Система», 
однако «Интеррос» в списке потенциальных покупателей отсутствовал.  

…TCS Group, помимо банка, принадлежит страховая компания «Тинькофф 
Страхование», мобильный оператор «Тинькофф Мобайл», управляющая компания 
«Тинькофф Капитал», брокерский бизнес, микрофинансовая компания «Т-Финанс» и 
коллекторское агентство «Феникс». Тиньков и его семья владели 35,1% TCS через 
швейцарский траст Rigi и были ее крупнейшими акционерами. Еще 6,5% принадлежали 
менеджменту компании, остальное было в свободном обращении на бирже.  

….Капитализация TCS Group по состоянию на 28 апреля составляла $7,4 млрд (исходя 
из цены 2700 за акцию). Таким образом, рыночная стоимость 35% компании — около $2,6 
млрд (примерно 190 млрд рублей). Ликвидные активы Потанина, по оценке Forbes, 
существенно выше даже этой суммы. Залог состояния Потанина — не только акции, но и 
высокие дивиденды ГМК «Норильский никель». Их компания выплачивает по формуле, 
закрепленной в соглашении 2011 года между структурами Потанина и UC Rusal, основным 
владельцем которого тогда был Олег Дерипаска. Сегодня Forbes оценивает кэш и ликвидные 
активы Владимира Потанина в $11 млрд. Только в 2021 году он мог получить от «Норникеля» 
$1,8 млрд. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

В случае с покупкой доли в банке «Тинькофф» дисконт может составить больше 
50% капитала (на 1 февраля составлял 208 млрд рублей), оценивает управляющий директор 
отдела валидации «Эксперт РА» Юрий Беликов. В этом случае активы, характеристики банка, 
показатели его операционной эффективности — все это не имеет к дисконту никакого 
отношения, уверен он. По его словам, дисконт обусловлен стремлением собственника в 
максимально сжатые сроки продать актив, выйти из него не с нулевым результатом. 

Всего за три недели до объявления о сделке с Тиньковым «Интеррос» объявил о покупке 
другой системно значимой кредитной организации — Росбанка (11-е место по активам в 
российской банковской системе), сделка пока не закрыта. Продавцом выступила французская 
финансовая группа Societe Generale, которая сворачивает бизнес в стране на фоне 
«спецоперации»* российских войск на Украине. Сумма сделки может составить всего 0,2-0,3 
капитала (40-60 млрд рублей), писал «Коммерсантъ» со ссылкой на источники.  

Наиболее вероятно, что на фоне текущих событий и экстренности продажи был 
существенный дисконт к капиталу, говорит директор по рейтинговой деятельности «Эксперт 
РА» Александр Сараев.  Отсюда, по его словам, и интерес группы «Интеррос» к покупке 
«Тинькофф». «Купив хорошо знакомый Росбанк, «Интеррос» воспользовался редкой 
возможностью купить и еще один крупный частный банк с дисконтом к капиталу. Так группа 
сделала вклад в будущее и усилила позиции своего финансового бизнеса», — говорит 
эксперт. 

Поскольку приобретаемый Потаниным пакет не является контрольным, слияния 
Росбанка и «Тинькофф», скорее всего, не произойдет, хотя «объединение на базе Росбанка 
решило бы вопрос с ребрендингом «Тинькофф» и уходом от ассоциаций с именем бывшего 
владельца и основателя», говорит аналитик банковских рейтингов НРА Наталия Богомолова. 
О планах провести ребрендинг со сменой названия «Тинькофф» сообщил на прошлой 
неделе, указав на то, что банк «давно перерос изначальный смысл именного бренда». 

Сценарий объединения Росбанка с банком «Тинькофф» вполне возможен, не согласен 
Юрий Беликов: у «Тинькофф» нет физических отделений, а технологическая платформа 
сильно развита. Гипотетический объединенный банк Тинькофф-Росбанк мог бы работать на 
технологической платформе «Тинькофф», говорит он. Росбанк — это банк с некоторым 
уклоном специализации на корпоративных клиентов, «Тинькофф», напротив, ориентирован в 
первую очередь на розницу. «Синергетический эффект в том, что может получиться 
максимально универсальный банк. По размеру такой банк в топ-5 крупнейших не войдет, но 
может войти в топ-10», — говорит Беликов… 

Forbes  
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Глава УФСБ назвал оперативную обстановку в Красноярском крае спокойной и 
контролируемой 

В правительстве Красноярского края прошло совместное заседание 
антитеррористической комиссии и оперативного штаба, на котором обсуждались вопросы 
обеспечения безопасности населения и объектов инфраструктуры. 

Отмечается, что необходимость предметной оценки оперативной обстановки 
обусловлена ситуацией, связанной с проведением специальной операции на Украине. 

«Политическая обстановка достаточно сложная, и наши земляки должны быть уверены в 
том, что находятся в безопасности и защищены от любого вида угроз», — отметил губернатор 
края Александр Усс. 

Начальник УФСБ России по Красноярскому краю Андрей Патраков сообщил, что все 
правоохранительные структуры работают в тесном взаимодействии друг с другом. Глава 
ведомства назвал ситуацию в регионе спокойной и контролируемой, но отметил 
необходимость дополнительного усиления антитеррористической защищенности на объектах 
жизнеобеспечения региона. 

Также участники совещания обсудили меры безопасности во время майских праздников 
и в детских образовательных учреждениях. «Пристальное внимание следует уделить 
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безопасности детей, — подчеркнул Александр Усс. — Особая зона ответственности — 
воспитанники детских домов, опекаемые дети и те, кто живет в неблагополучных семьях. Для 
нас важно, чтобы они не находились без присмотра». 

Newslab.ru 
 
Навигация открылась: на север по Енисею перевезут масштабный объём грузов 

На север по Енисею в этом году планируют перевезти стройматериалы, оборудование, 
продовольствие, медикаменты и топливо, в том числе, в рамках северного завоза в 
отдаленные территории региона доставить уголь, нефтепродукты и горюче-смазочные 
материалы. Специалисты прогнозируют и прирост пассажиропотока в северном направлении. 

Константин Димитров, министр транспорта Красноярского края: «В зимний период 
речники проделали большую работу по ремонту судов и их модернизации, чтобы обеспечить 
безопасность и качество перевозок». 

Основной грузоперевозчик – Енисейское речное пароходство планирует перевезти 3 млн 
тонн грузов. «На сегодня уже сформирована программа перевозок и переработки грузов в 
портах. Мы провели основные переговоры с контрагентами и активно заключаем контракты», 
- отмечает Ольга Ксанф, генеральный директор «Норникель - ЕРП». – Грузы на север 
доставят и для масштабных инвестиционных проектов как Заполярного филиала 
«Норникеля», так и для других наших крупных компаний – «Восток-Ойл», Черногорской ГРК. 
Мы будем участвовать в доставке грузов в Енисейский залив, работать с морскими судами, 
наращивать объемы контейнерных перевозок в Норильский промышленный район». 

По данным АО «ПассажирРечТранса», объем пассажирских перевозок также вырастет. 
29 апреля по маршруту Торговый центр – Усть-Мана пойдут теплоходы «Михаил Годенко» и 
«Заря – 343». На линию Енисейск – Бор 1 июня выйдут суда «Иван Назаров», «Красноярск» и 
«Енисейск». С 3 июня на линии Ярцево – Кривляк – Майское будет работать катер на 
воздушной подушке «Сириус». Аналогичное судно с 4 июня начнёт перевозить пассажиров на 
маршруте Ярцево – Фомка – Нижнешадрино. В Дудинку 9 июня отправятся «Александр 
Матросов», 15 июня – «Валерий Чкалов», которые в этом году совершат по 20 рейсов на 
Север. 

Напомним, устаревшие суда «Александр Матросов» и «Валерий Чкалов» планируется 
заменить на новые современные лайнеры «Андрей Дубенский» и «Виктор Астафьев», 
которые сегодня строятся на Средне-Невском судостроительном заводе в Санкт-Петербурге. 

Красноярский край 
 
5. СМИ о России 

 
Кириенко провел первое совещание по вопросу восстановления территорий Донбасса 

28 апреля первый замруководителя администрации президента (АП) Сергей Кириенко, 
курирующий в Кремле внутреннюю политику, провел по видеоконференцсвязи совещание с 
губернаторами о поддержке Донбасса, рассказали «Ведомостям» два собеседника, близких к 
АП. Подготовку мероприятия подтвердил 27 апреля «Ведомостям» сам Кириенко, но не 
сказал, что именно на нем будет обсуждаться. 

Совещание с Кириенко официально было посвящено вопросам «социально-
экономического развития и общественно-политической ситуации» в регионах, сказал 
«Ведомостям» один из источников, близких к АП. В нем приняли участие и губернаторы, и их 
заместители, курирующие внутреннюю политику, говорит участник мероприятия. «Мы, 
конечно, ждали, что можем получить какой-то ориентир по выборам, поскольку заранее о 
теме разговора нас не предупредили, – сказал этот собеседник «Ведомостей». – Но в итоге 
разговор – весьма емко – прошел на другую тему». 

В частности, Кириенко заявил о необходимости гуманитарной поддержки территорий, 
которые затронула спецоперация на Украине. Гуманитарная помощь, а точнее, 
восстановление разрушенного хозяйства в Донбассе, как говорит один из участников 
совещания, стала одной из основных тем совещания с куратором внутриполитического блока 
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Кремля. Регионы попросили помочь со специалистами в разных отраслях, которые 
бы могли помочь восстанавливать Донбасс, добавляет собеседник «Ведомостей». 

По словам близкого к АП источника, речь, в его понимании, фактически о «шефстве» над 
пострадавшими от конфликта с Украиной территориями: «О направлении туда людей и 
необходимых материалов для восстановления инфраструктуры». Это требование пока 
адресовано не всем регионам, заметил этот собеседник «Ведомостей»: «Из разговора 
следовало, что в эту работу включатся порядка 20 ближайших территорий, их на общем 
собрании не называли, но условную Сибирь пока не задействуют». 

При этом, уточнил участник совещания, Кириенко попросил не создавать «ложных 
завышенных ожиданий» по поводу итогов военной спецоперации. «Она идет постепенно, по 
плану, и главная задача – минимизировать потери», – пояснил он позицию АП. 

Как отмечает близкий к АП источник «Ведомостей», это первое совещание Кириенко с 
губернаторами, после того как он стал куратором отношений с ДНР и ЛНР. О том, что теперь 
у кремлевского куратора внутренней политики появились новые полномочия, 27 апреля 
сообщил РБК. 

…Секретарь генсовета «Единой России» Андрей Турчак 24 марта писал у себя в 
Telegram-канале, что, как только закончится спецоперация, «в Мариуполь зайдут наши 
строители»: «Все навалимся. Восстановим и дома, и предприятия, и порт, и школы с 
садиками». На круглом столе ЭИСИ политолог Александр Асафов заявил, что из 14 
российских партий, которые имеют право участвовать в выборах, девять активно занимаются 
гуманитарным направлением: «Сбором помощи, помощь беженцам, непосредственно работа 
на освобожденных территориях». 

Ведомости 
 

Что изменится в жизни россиян в мае 
Защита соцвыплат от списания за долги, новые пособия для детей и длинные выходные 

– в мае россиян ждет много изменений. Дополнительные выплаты ветеранам и семьям с 
детьми, льготная ипотека для IT-специалистов, запуск отечественного аналога Google Play – о 
том, какие еще нововведения ждут россиян в мае, читайте в нашем обзоре. 

Длинные выходные 
Традиционно в мае россиян ждут длинные праздничные выходные дни в честь 

Праздника весны и труда и Дня Победы. На федеральном уровне нерабочими днями 
объявлены 1-3 мая и 7-10 мая. При этом 30 апреля – субботний нерабочий день, поэтому 
реально в начале мая можно будет отдохнуть 4 дня подряд. 

Выплаты к 9 мая 
К 9 мая ветераны Великой Отечественной войны традиционно получат федеральную 

выплату в размере 10 тысяч. 
Однако в ряде регионов местные власти могут устанавливать дополнительные 

праздничные выплаты для ветеранов, работников тыла и детей войны. Поэтому 
окончательная величина материальной помощи в различных регионах зависит от 
возможностей бюджета конкретного субъекта РФ. Так, размер выплат в Москве и 
Подмосковье будет варьироваться от 10 тысяч до 25 тысяч рублей. 

Детские пособия 
В мае малообеспеченные российские семьи с детьми в возрасте от 8 до 16 лет впервые 

получат дополнительные выплаты. Принимать заявления от семей власти начали еще в 
апреле. Размер пособия составит от 50% до 100% прожиточного минимума на ребенка. Ранее 
глава правительства Михаил Мишустин сообщал, что на эти цели будет выделено 363 
миллиарда рублей. 

 
Получить поддержку от государства можно, если среднедушевой доход семьи ниже 

прожиточного минимума на душу населения, имущество семьи укладывается в 
установленный перечень, а у взрослых членов семьи есть подтвержденный доход или 
уважительная причина его отсутствия. 

Защита соцвыплат 
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В мае вступает в силу запрет на автоматическое списание единовременных 
социальных выплат в счет погашения долгов по кредитам. 

Под защиту попадут не только назначенные решением президента или правительства 
разовые выплаты, но и других виды социальной помощи, например, новые пособия 
беременным в трудной жизненной ситуации. 

Банки больше не смогут взыскать такие средства без согласия заемщика. Причем 
разрешение нужно спрашивать отдельно по каждому поступлению. Даже если клиент в 
договоре согласился на списание, то в течение 14 дней он может обратиться с заявлением о 
возврате. 

Ипотека для IT-специалистов 
В мае должна заработать льготная ипотечная программа для специалистов IT-отрасли. 

Новую меру поддержки ранее анонсировали в Министерстве цифрового развития связи и 
массовых коммуникаций. Работники в возрасте от 22 до 45 лет смогут оформить кредит на 
жилье по ставке до 5% годовых. 

Правда, будет и ряд ограничений: средний уровень зарплаты у тех, кто работает в 
городах-миллионниках, должен быть не меньше 150 тысяч (для других регионов – не меньше 
100 тысяч рублей). Кроме того, организация, в которой работает сотрудник, должна иметь 
соответствующую госаккредитацию и соответствовать условиям для получения налоговых 
льгот. Ранее IT-специалистам предоставили отсрочку от службы в армии. 

Система быстрых платежей 
С 1 мая Центробанк увеличивает максимальную сумму операции через систему быстрых 

платежей (СБП) с нынешних 600 тысяч до 1 миллиона рублей. "Это позволит гражданам 
совершать мгновенные переводы и оплачивать покупки и услуги через СБП на более крупные 
суммы", – подчеркнули в Банке России. 

Бизнес же сможет снизить издержки – банковские комиссии за прием оплаты через 
систему в 2,5-3 раза ниже эквайринговых. Система быстрых платежей работает с 28 января 
2019 года. С ее помощью можно переводить деньги и оплачивать покупки и услуги без 
реквизитов карты или счета. 

Электронная продажа авто 
Уже в мае у россиян может появиться возможность продать или купить автомобиль 

через портал госуслуг. Для этого и продавец, и покупатель должны иметь аккаунты на 
портале. Кроме того, данные об автомобиле должны быть доступны в личном кабинете, то 
есть владелец транспортного средства должен привязать автомобиль к своей 
верифицированной учетной записи. Сейчас идет финальное тестирование системы. При этом 
остается возможность оформлять сделки по-старому – в письменной форме. 

NashStore 
9 мая в России должен начать работу отечественный магазин Android-приложений 

NashStore – аналог Google Play, работа которого была ограничена в РФ. 
Пользователи NashStore смогут загружать, устанавливать и обновлять Android-

приложения, а также оформлять подписки. Оплачивать услуги можно будет банковскими 
картами с российской платежной системой "Мир". 

10 марта в Google объявили об ограничении функций Google Play из-за нарушений 
работы платежных систем, после чего россияне потеряли возможность покупать платные 
приложения и игры, а также оплачивать подписки и совершать транзакции внутри самих 
приложений. 

Маткапитал для отцов 
С 1 мая должны вступить в силу новые правила, расширяющие для отцов возможности 

получения материнского капитала. На данный момент этот вид государственной поддержки 
усыновители или отцы детей могут получить только в исключительных случаях: если мужчина 
единственный усыновитель, либо если мать ребенка умерла или была лишена родительских 
прав (при этом женщина обязательно должна была быть гражданкой России). 

Согласно новым правилам мужчина сможет получить маткапитал, даже если у 
скончавшейся матери ребенка не было гражданства РФ. Кроме того, новые нормы позволят 
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получать маткапитал мужчинам при рождении детей от суррогатной матери. Ежегодно в 
России рождается около 22 тысяч таких детей. 

Размер материнского капитала с 1 января 2022 года вырос на 3,7% и составил 483,8 
тысячи рублей на первого ребенка и 639,4 тысячи рублей – на второго. Выплаты назначаются 
как на рожденных, так и на усыновленных детей. 

Контроль экспорта 
С 26 мая вступают в силу изменения в закон "Об экспортном контроле". Правительство 

будет утверждать перечни контролируемых товаров и технологий в рамках экспортного 
контроля. Изменения нужны для оптимизации существующей процедуры. 

Вести 
 
Мишустин: правительство увеличит расходную часть бюджета 

Правительство внесет изменения в бюджет для противостояния внешнему давлению на 
Россию, заявил премьер-министр Михаил Мишустин. 

С этой целью подготовлен законопроект, который предоставляет правительству 
полномочия направлять дополнительные нефтегазовые доходы на замещение займов, 
погашение госдолга, исполнение обязательств, чтобы противостоять внешнему давлению и 
поддержать население и предприятия, заявил премьер-министр Михаил Мишустин на 
заседании правительства. Запись заседания доступна на медиаплатформе "Смотрим". 

Регионы получат дополнительную возможность направлять деньги на инвестпроекты и 
обновление инфраструктуры, в чем заинтересованы и центр, и российские регионы. 

"Для ускорения расчетов за поставленные товары, в том числе за строительные 
материалы, власти уточнят процедуру казначейского сопровождения для государственных и 
муниципальных контрактов. 

Правительство увеличит размер контракта, требующего казначейского сопровождения 
средств, более чем в восемь раз – до 5 млн руб. 

В остальных случаях предприниматели, выполняющие государственный или 
муниципальный контракт, смогут расплачиваться за товары напрямую с поставщиком без 
открытия лицевого счета в Федеральном казначействе", – подчеркнул председатель 
правительства. 

Все эти нормы действую до конца года, заключил Мишустин. 
Вести 

 
Новая реальность авиаотрасли: на земле останется почти четверть пассажиров 

Минтранс РФ разработал и направил на ознакомление в авиакомпании программу 
развития авиаотрасли РФ до 2030 года, пишет "Коммерсантъ". На фоне постепенного 
сокращения парка иностранных самолетов ожидается снижение пассажиропотока. 

Проект комплексной программы развития авиатранспортной отрасли до 2030 года 
стоимостью 627 млрд руб., предполагает пополнение парка на 1 тыс. самолетов российского 
производства. Но, отмечает "Ъ", даже самый лучший сценарий не предусматривает 
восстановления пассажиропотока в РФ к 2030 году на уровень докризисных 100 млн человек 
в год. В новой реальности в ближайшие восемь лет в России на земле останется почти 
четверть пассажиров и как минимум более трети иностранных самолетов. 

Главным риском Минтранс считает проблему эксплуатации имеющегося парка "в 
переходный период" и отставание темпов поставки новых российских самолетов. Это может 
привести к "кардинальной потере численного состава современного авиапарка и 
соответствующих объемов авиаперевозок", угрозам банкротства авиакомпаний, потере 
профессиональных кадров, деградации маршрутной сети и наземной инфраструктуры и 
снижению безопасности полетов. Краеугольный камень всей стратегии - способность 
авиапрома увеличить темп выпуска самолетов почти в шесть раз за восемь лет в условиях 
санкций (в 2021 году произведено 32 гражданских самолета). 

 Финмаркет 
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«Коммерсант»: Путин одобрил расширение ВТБ ради экономии 
ВТБ, являющийся вторым банком в России по сумме активов, может присоединить к себе 

попавшие под санкции «Открытие» и РНКБ. Эту идею одобрил президент России Владимир 
Путин. 

Глава ВТБ Андрей Костин предложил премьер-министру РФ Михаилу Мишустину 
объединить в общую группу с банком попавшие под санкции «Открытие» и РНКБ, сообщает 
«Коммерсант». По словам одного из источников газеты, эту идею одобрил Владимир Путин, 
заявив, что это поможет банкам заметно сэкономить на отделениях. 

Также собеседники газеты сообщили, что идею поддержали в Центробанке РФ. Однако в 
Банке России, Минфине и самих ВТБ, «Открытии» и РНКБ отказались от комментариев. 

URA.RU 
 

России предсказывают сокращение ассортимента сосисок и колбасы 
В России может сократиться ассортимент колбас и сосисок в связи с запретом 

Евросоюза на поставки оболочек для этих продуктов, который вступит в силу 10 июля 2022 
года, сообщает РБК, ссылаясь на заявления отечественных производителей. 

По словам главы полиграфической компании "Кюко Тамп" Александра Полякова, из-за 
санкций мясоперерабатывающие заводы в скором времени столкнутся с "отсутствием в 
среднесрочной перспективе в должном объеме" оболочек для различных видов колбас. Он 
считает, что отечественное производство не способно в достаточной мере удовлетворить 
спрос, а, следовательно, произойдет "существенное сокращение ассортимента пищевых 
продуктов". 

Отмечается, что поставки по действующим контрактам должны продолжаться до 10 
июля, но иностранным производителям упаковки уже поступила директива не принимать 
заказы от российских компаний с 9 апреля. При этом накопленных запасов оболочки в 
России, по данным Полякова, хватит на срок около трех месяцев, после чего в стране может 
возникнуть дефицит. 

"В ближайшей перспективе мы увидим резкое сокращение ассортимента колбас на 
прилавках российских магазинов", — предсказал Поляков. 

ПРАЙМ 
 
Крепкий рубль отвязался от растущих ценников: параллельная реальность. Санкции 
диктуют свои правила игры для российской экономики 

У курса российской валюты своя жизнь: за последний месяц-полтора рубль окреп к 
доллару. У ценников в магазинах – своя: цифры лезут вверх. Ситуация выглядит аномальной, 
но это данность. Выступив на заседании Совета Федерации, Валентина Матвиенко 
справедливо возмутилась: когда в начале марта рубль резко просел, все цены выросли от 
30% до 70%. А когда рубль затем стабилизировался до 75 за доллар, «и граждане ожидали, 
что сейчас и ценники перепишут, никто не переписал вниз». 

«Ну так нельзя пользоваться ситуацией! Это нечестно, неправильно, недобросовестно со 
стороны тех, кто производит, и торговых сетей. Давайте вернем, поставим все на место – 
вместе с рублем поставим старые ценники», - обратилась к пространству спикер Совфеда. 

Эмоции оправданы, но кому они адресованы? Кто поставит - государство? Но ведь это 
не его зона ответственности, а рынка. А для рынка нет таких понятий как «нечестно, 
неправильно, недобросовестно». Государство может сдержать цены в общественном 
транспорте (эта правительственная мера как раз обсуждалась сенаторами), однако 
эксперименты с ручным регулированием ценообразования в частном секторе никогда добром 
не кончались. 

Накрывший Россию в конце февраля санкционный кризис спутал все карты, создал 
параллельную реальность, которая подменила собой оригинал. Например, текущий курс 
доллара не отражает его фактической рыночной стоимости, поскольку зажат со всех сторон 
ограничениями Центробанка. К тому же купить валюту не так просто. Так что по факту курс 
рубля в 72 за доллар – это некая виртуальная, искусственная цифра, а не результат 
свободной игры спроса и предложения на бирже.    
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Именно поэтому и производители, и торговые сети решили откреститься от такого 
«навязанного» им рубля, держаться от него подальше. Кстати, цена товара — даже 
импортного - на полке магазина складывается из многих составляющих, и курс валюты – 
только один из них. 

Санкции создали тупиковую ситуацию, выхода из которой пока не видно: это растущая 
нехватка товаров и услуг в экономике. После ухода из России сотен западных брендов 
товарный ассортимент стал быстро скукоживаться, и тогда за дело энергично взялись 
отечественные монополисты: в условиях дефицита всегда найдется тот, кто предложит 
потребителю искомую вещь по безальтернативной цене.   

Кроме того, «сломалась» логистика. Если раньше, в условиях полностью открытых 
границ, товар проделывал от поставщика до магазина предельно короткий путь (через 
минимум посредников или совсем без них), то теперь бизнес вынужден искать для поставок 
какие-то обходные варианты, что существенно повышает конечную цену. Плюс, возникают 
проблемы с расчетом: из-за санкций невозможно проводить валютные платежи напрямую, 
значит, требуются страны-посредники.  

Весь этот форс-мажор диктует свои правила игры: и поставщики, и торговцы вынуждены 
закладывать их в свои цены. Многим производителям нужно поддерживать достаточный 
объем оборотных средств, - в условиях экономической турбулентности они не могут быть 
уверены, что денег хватит для приобретения сырья, материалов, комплектующих для новых 
партий. 

В результате, только за одну неделю, с 16 по 22 апреля, согласно Росстату, авиабилеты 
в эконом-классе подорожали на 7%, маргарин – на 2,8%, свекла – на 2,3%, туалетное мыло – 
на 2,3%, хозяйственное мыло – на 2,1%. Черный чай – на 1,8%, огурцы – на 1,8%, соль – на 
1,8%.  

А реальные доходы граждан (опять же, по Росстату) сократились в январе-марте на 
1,2%, реальные пенсии падают на 8,3% год к году. 

В первом квартале ощутимо снизилась покупательная способность людей в отношении 
ряда особенно подорожавших товаров: если год назад на среднедушевой доход можно было 
купить 666 кг сахарного песка, то в январе-марте 2022-го – 540 килограммов. 

Намного хуже ситуация с капустой: год назад потребители могли приобрести 1544 кг, 
сегодня – 495 кг. Очевидно, что глубина падения будет нарастать - по мере роста 
официальной инфляции (ожидаемой к концу года на уровне 20-25%), по мере накопления 
кумулятивного эффекта от разнообразных санкций, дальнейшего истощения товарного 
ассортимента. 

Фарш, как известно, невозможно провернуть назад. Вернуть на прежнее место старые 
ценники – тоже. Остается только в очередной раз смириться с новой ценовой реальностью и 
начать снова к ней приспосабливаться, как делали мы это в 1998-м, 2008-м. 2014-м... 

Среднестатистический россиянин живет от шока к шоку, от кризиса к кризису, бесконечно 
меняя структуру потребления в сторону еще более изощренного минимализма. 

МК 
 

6. Разное 
 
Патриотизм должен стать технологией 

Нам не впервой менять мировые устои. Две революции 1917 года принесли нам кучу 
проблем, но изменили мир до неузнаваемости. Когда сейчас Россию обвиняют в 
нетолерантности и всяком прочем не-БЛМ – мне становится смешно. А кто, вообще, первым 
стал считать женщин за равноправных людей, дав им, например, право голосовать? Кто 
сделал все народы равными, дав каждому, включая самые маленькие, собственную 
территорию, названную его именем, поддержав – а иногда и просто придумав – десятки 
национальных культур? Кто создал многие современные государства? Вся Центральная Азия 
и значительная часть Европы – результат именно русской толерантности и того, что мы всех 
и всегда считали равными себе. 
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Это не говоря про антиколониализм, который поддерживала единственная 
большая страна мира – СССР. Если бы не Советский Союз – абсолютно не исключено, что и 
сейчас у «просвещенной» Европы были бы рабы – в виде колоний. Все это происходило в то 
время, когда просвещенная, гуманная и вся такая милая Европа в зоопарках – в клетках – 
показывала туземцев. Одной такой семье, жившей в парижском зоопарке, сейчас стоит 
памятник в центре Монтевидео, это Уругвай, поинтересуйтесь. А памятник поставили потому, 
что эта семья была последней в этих краях индейской семьей – всех остальных добрые 
европейцы убили. 

У кого первым на государственном уровне появилась идея, что все люди – независимо 
от социального положения – равны? Даже более того – пролетариат, который работает не 
мозгами, а руками – равнее и важнее других. А капитал – когда деньги создаются с помощью 
денег, а не труда – презренен и нет ему места на нашей земле, вернее, не было. 

То, что происходит сейчас, сравнимо по масштабам с 1917 годом. Только мы меняем не 
общественный строй, а миропорядок. Он – этот миропорядок – нам активно не нравится. Об 
этом Владимир Путин впервые сказал еще в 2007 году в Мюнхене. 

Самое главное, что нам не нравится – это новый колониализм. Когда одно – самое 
наглое, зажравшееся и вконец потерявшее берега государство (речь, разумеется, о США) – 
пытается не просто контролировать всю планету, но и делать так, чтобы все государства 
работали на его, а не свои интересы. Войны, стравливание стран и народов, расползание 
военных баз, финансовые путы, тоталитарная либеральная идеология – всё это остальной 
мир должен не просто приветствовать, но и активно внедрять, только тогда он будет 
считаться «цивилизованным». Так ведут себя воры в законе, роскошно обустраивающие свою 
жизнь за счет нищей бандитской пехоты. 

Нам не нравится, что большое бабло – транснациональный капитал – выжигает всё на 
своем пути ради получения еще большего бабла. Когда пошли разговоры, что с российского 
рынка уходят два из трех пивных монстров – «Карлсберг» и «Хайнекен», я обрадовался. 
Потому что они не давали ни малейшего шанса на развитие хотя бы средним (а не большим) 
локальным производителям, убивая рынок большими деньгами, все заполонив этой 
транснациональной субстанцией, которая по чьему-то недосмотру называется пивом. 

Или пресловутый «Макдоналдс», который не дает нормально развиваться рынку 
фастфуда. Или «Боинг» и «Эйрбас», которые – с преступного согласия тогдашней нашей 
власти – убили российское гражданское авиастроение. Ну и где теперь «боинги» и 
«эйрбасы»? Нет, не так: где теперь Ту, Яки и выдающиеся самолеты Ил? И дело не в пиве 
или самолетах, дело в том, где находится центр формирования смыслов, в том числе 
денежных. «Рабочие места» и «налоги в местные бюджеты» – это бусы для туземцев. 
Приятно, но прямо противоположно задачам развития. 

Нам не нравится, что бигтех – все эти соцсети, поисковики и платформы – контролируют 
нашу жизнь. Не пытаются, а контролируют. В чем мы наглядно убедились на примере 
справедливо запрещенных «Фейсбука» и «Инстаграма». Они стали контролировать 
информационную повестку – пресловутыми «алгоритмами», непонятно кем придуманными 
«правилами», потом – тупо блокировкой всех, кто им не нравится, а в последнее время – 
прямой агитацией против России, русских и вообще всех, кто им не нравится. Ну привет, 
новая свобода слова. 

Нам много что не нравится. Но главное, что мы хотели бы – сами определять свою 
жизнь. Россия всю жизнь борется за независимость. Чтобы ни одна сволочь не посмела 
диктовать нам, как жить. Сейчас мы тоже боремся за независимость. Физически – на 
территории Украины, которая слила в унитаз свою независимость и стала инструментом 
борьбы с Россией. Но мы боремся не с Украиной, мы боремся за себя. А заодно, как обычно, 
и за всю планету. 

«Освобождение» – вот самое подходящее слово для того, что мы сейчас делаем. И мы 
должны предпринять невероятные усилия, мобилизовать все имеющиеся ресурсы – 
общества, бизнеса, государства – чтобы эту задачу решить. Патриотизм должен стать 
технологией. Это тот редкий случай, когда «зависит от каждого» – не дежурное сочетание 
слов, а главная характеристика процесса. 
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В центре Казани стоит памятник: поэт- герой Муса Джалиль разрывает колючую 
проволоку фашистской тюрьмы. Мы все сейчас должны стать героями – ради себя самих, ну 
и, заодно, ради будущего. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,30  ▼ 0, 58 

EUR 75,31  ▼ 0, 61 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


